



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung

Vom 28.11.2019, 20:00 Uhr, St. Bernhard

- Anwesend: St. Probst, J. Sporrer, M. Kozlowski, D. Simonetto, Ch. Deschauer, G. Hein,
K. Klose, A. Kohns, Ch. von Sayn-Wittgenstein,
F. Lobinger (Vertreter der KV), J. Heber (Vertreter der Gnadenkirche)
- Entschuldigt: W. von Haxthausen, Vertreter von St. Magdalena

TOP 1: Begrüßung und geistliches Wort

Fr. Kozlowski und Hrn. Klose werden zum Geburtstag gratuliert.
Anschließend liest Hr. Sporrer Passagen des Beginns der Enzyklika „Laudato si“ von Papst Franziskus vor. Unterstrichen wird der Inhalt durch die Betrachtung des diesjährigen Hungertuches „Mensch, wo bist du?“.

TOP 2: Berichte aus Seelsorgeteam, Gremien und Sachgebieten

Seelsorgeteam (Hr. Sporrer):

- Knapp 100 Kinder sind im PV zur Erstkommunion angemeldet. Die Vorstellung der Erstkommunionkinder erfolgt in den jeweiligen Pfarreien am 1. Adventsonntag.
- 117 Jugendliche des PV haben sich zur Firmung angemeldet. Der gemeinsame Firmauftakt aller fand am 23.11. in St. Bernhard statt.
- Die Evangelische Pfarrerin von Emmering Fr. Schott-Breit ist kürzlich ihrem Krebsleiden erlegen.

Pfarrverband (Fr. Probst):

- Pfarrverbandsrat:
 - Im Nachgang zur Gräbersegnung an Allerheiligen wurde die Bitte geäußert, dass die Friedhofsbesucher gegenüber den Seelsorgern etwas mehr Vorsprung bekommen, um zu den Gräbern zu kommen. Pfarrer Gäng hat zugesagt, sich ein geeignetes Prozedere zu überlegen.
 - Es wird angedacht, dass in Zusammenarbeit mit der Brucker-Tafel zu Weihnachten an Bedürftige 25€ Gutscheine für das AEZ ausgegeben werden. Dafür soll das bisher noch nicht eingesetzte Geld der Caritas-Sammlung verwendet werden.
 - Pfarrer Gäng wünscht sich eine stärkere Anbindung der Kindergärten des Pfarrverbandes an die jeweiligen Pfarreien bzw. des PV.
- AK Öffentlichkeit: Die Verteilung des Adventskalender mit Terminvorschau bis Ende Juni ist fast abgeschlossen. Der Redaktionsschluss für den Sommerkalender wird der 15.5.2020 sein und am 15.10.2020 dann für den nächsten Adventskalender.
- AK Pastorkonzept: Ab der nächsten Sitzung am 10.1. geht es an die redaktionelle Arbeit. Wenn dieser Text fertig ist, wird er allen PGRen des PV vorgelegt.

- AK Jugend & Ministranten:
 - Die neuen Ministranten von St. Bernhard und St. Magdalena wurden am 24.11. feierlich im Kloster eingeführt. Dies soll künftig stets an Christkönig stattfinden.
 - Am ersten Diskussions-Stammtisch zu Glaubens-themen mit Pfarrvikar Kleinhans kam es unter den 12 Teilnehmern zu einem regen Austausch, weshalb diese Art der Veranstaltung wiederholt wurde und künftig monatlich stattfinden soll.

AK Caritas (Fr. Deschauer):

- Der Besuchsdienst bittet darum, dass im Pfarrbüro mitgeteilt wird, wenn jemand ein Mitglied der Gemeinde über einen längeren Zeitpunkt vermisst. Damit dem nachgegangen und ggf. diese Person zeitnah besucht werden kann.

Kirchenverwaltung (Hr. Lobinger):

- Die Ausschreibungen für die Arbeiten am Kirchturm sind veröffentlicht.
- Der Baumbewuchs an den öffentlichen Straßen wurde zurückgeschnitten.
- Alle Steine am Tabernakel wurden neu befestigt.
- Fr. Dräxler aus dem PV (Biburg) ist in den diözesanen Steuerausschuss gewählt worden.

Dekanatsrat (Hr. von Sayn-Wittgenstein):

- Die Vollversammlung zum Thema „Frauen in kirchlichen Ämtern“ findet am 13.1. um 19:30 Uhr in Gröbenzell statt. Eine entsprechende Referentin wird derzeit noch gesucht.

Christenrat (Hr. von Sayn-Wittgenstein)

- Der Vortrag von Heribert Prantl (SZ) im Rahmen der Friedensdekade fand am 13.11. im Veranstaltungsforum Fürstenfeld statt. Die 175 Besucher bewerteten die Veranstaltung äußerst positiv. Leider war die lokale Berichterstattung eher zurückhaltend.
- Um die jungen Christen in Fürstenfeldbruck stärker an die Arbeit des Christenrates heranzuführen, gibt es die Überlegung eine Jugendgruppe aufzubauen und die verschiedenen Mitgliedsgemeinden zu vernetzen.
- Die Neuapostolische Kirche (NAK) bietet am 24.1. um 19 Uhr einen ökumenischen Gebetsabend an. (Gebetswoche für die Einheit der Christen).
- Der neue Pastor Traugott Hopp wurde als Nachfolger von Gerd Ballon kürzlich in die Freie evangelische Gemeinde (FeG) Fürstenfeldbruck eingeführt.

Diözesanrat (Hr. von Sayn-Wittgenstein)

- Beim letzten Treffen der Diözesankommission wurde eine Zwischenbilanz der bisherigen Arbeitsperiode gezogen. Ein zukünftiger Schwerpunkt wird die multilaterale Ökumene werden. Also die Zusammenarbeit zwischen katholischen, protestantischen und orthodoxen Christen. Das nächste Treffen findet am 5.12. in München statt.

Gnadenkirche (Hr. Heber):

- Es wird weiter auf Genehmigungen und Zuschüsse zur Generalsanierung des Kindergartens gewartet.

Pfarrjugend (Fr. Kohns und Hr. Klose):

- Auf der Gruppenleiterfahrt nach Salzburg wurden Ideen für einen neuen Gruppenwettbewerb gesammelt.
- Am 5. und 6. Dezember findet die Nikolausaktion statt.
- Am 13.12. findet ab 20:15 Uhr in den Jugendräumen ein Schafkopfturnier statt. (Nachtrag: Das Turnier wurde auf Anfang 2020 verschoben.) Interessierte jeden Alters können sich unter maxhany@googlemail.com (an)melden, um weitere Infos zu erhalten.
- Am Heiligen Abend, den 24.12., schenkt die Jugend wieder vor und nach den Gottesdiensten Punsch auf dem Kirchenvorplatz aus.

- Die Christbaumaktion findet – wie jedes Jahr – gemeinsam mit den Pfarrjugenden der Erlöser- und Gnadenkirche am Wochenende 10. bis 12. Januar statt. Genauere Informationen werden an die Haushalte verteilt.

Eine-Welt-Laden (Hr. Sporrer und Fr. Simonetto):

- An der letzten Versammlung konnten erfreulicherweise ausreichend Mitglieder für die Arbeit im zukünftigen Vereinsvorstand gewonnen werden. Die Gründungsversammlung des neuen gemeinnützigen Vereins findet am Samstag, den 11.1., im Anschluss an den Vorabendgottesdienst statt. Dabei erhofft man sich eine breite Beteiligung der Gemeinde.

TOP 3: Bewahrung der Schöpfung (Frau Kohns)

Fr. Kohns knüpft an die Passagen aus der Enzyklika „Laudato si“ an. Bei der Arbeit des PGR soll es dabei vor allem um ein Hineingeben des Impulses der Nachhaltigkeit in die Arbeit der Gruppierungen in der Gemeinde gehen als auch – zu einem späteren Zeitpunkt – das Bündeln der Ergebnisse. Fr. Kohns wird gemeinsam mit Fr. Probst einen entsprechenden Brief an die Gruppierungen aufsetzen. In einer kurzen Blitzlichtrunde innerhalb des PGR kamen folgende Ideen bzw. Berichte zusammen: Müll trennen, Ökostrom beziehen, Raumtemperatur senken, Regional einkaufen, Fairtrade unterstützen, Fassaden (nach)dämmen, Strom sparen, Leuchtmittel austauschen,...

TOP 4: Sonstiges

- Frau Mandel übernimmt zusätzlich die Büroöffnungszeiten in Biburg. Ihre Anwesenheit im Pfarrbüro St. Bernhard während der bekannten Öffnungszeiten bleibt gleich.
- Die Einladung für das Weißwurstessen ist gestartet.
- Termine:

Datum	Uhrzeit	Ort	Veranstaltung
4./5./6. Januar	nachmittags	PV	Sternsingen
11. und 12.01.	ganztägig	PV	Christbaumaktion
06.02.	20:00	BE	PGR-Sitzung
16.02.	9:30	BE	FamilienGodi mit anschließendem Weißwurstfrühstück für Ehrenamtliche
21. - 26. Februar			Winterfreizeit
02.04.	20:00	BE	PGR-Sitzung
15.05.	9:00 und 15:00	Kloster	Firmung
26.05.	20:00	BE	PGR-Sitzung
02.07.	20:00	BE	PGR-Sitzung
10.-12.07.		PV	Pfarrverbandswochenende
01.10.	20:00	BE	PGR-Sitzung
26.11.	20:00	BE	PGR-Sitzung

TOP 5: Gedanken zum Advent

Fr. Deschauer liest den Text „Perspektivenwechsel“ von Iris Macke vorwärts und rückwärts vor.

Die Sitzung wird mit einem gemeinsamen Vater-Unser-Gebet beendet.

Fürstenfeldbruck, den 10.12.2019

gez. Doris Simonetto (Schriftführerin)

gez. Stefanie Probst (PGR-Vorsitzende)